

Definición

Es un conjunto de pueblos indígenas de la Edad de Hierro que no llegaron a formar una unidad política ni social. Su nombre deriva del griego

Localización

Ocupaban una franja costera desde el sur de Francia hasta la Andalucía Oriental. Esta zona presenta uniformidad de base. A pesar de las influencias, los íberos poseen una marcada identidad

Poblados



El diseño de la trama urbana se aprecia en los oppida. Estos poblados llegaron a tener más de 40 ha de extensión, además estaban fortificados. También existen pequeños poblados de carácter agropecuario



Las viviendas son muy pequeñas y poco confortables. Además fueron unidades de producción en las que las mujeres jugaron un papel primordial

Íberos



Economía

Su base económica era la ganadería y la agricultura, aunque la artesanía y la minería se desarrollarían también.

Los mercaderes íberos se ocupaban del comercio interior, que favoreció el enriquecimiento de poblados y aristocracias. Para esto era necesario controlar las rutas comerciales

La economía fue en la mayoría de los casos premonetal, utilizándose el trueque. La aparición de la moneda está relacionada con la influencia de cartagineses y griegos y posteriormente los romanos

Organización social



La sociedad estaba estructurada jerárquicamente. En la cima se encontraban los régulos, que serían sustituidos por las élites aristocráticas. La base social estuvo compuesta por agricultores, ganaderos, mineros y artesanos. También había esclavos



La guerra era una actividad muy importante en las comunidades íberas. Hay una gran presencia de objetos militares en las sepulturas, tanto de hombres como de mujeres, aunque estas no participasen en los combates



¿Qué son?

Son aquellas tareas que procuran el bienestar y sostenimiento de los miembros del grupo, sean de la edad que sean. En las excavaciones, la mayor parte de los objetos recuperados corresponden a este tipo de actividad

¿Qué actividades incluyen?

Además del tejido y la comida, incluyen las labores relacionadas con la salud, el bienestar o la curación, además del trabajo necesario para procurar los materiales relacionados con estas actividades.

Introducción a las actividades de mantenimiento



Visibilidad

Hoy en día se sigue luchando para dar visibilidad a estas actividades que son de gran importancia y en su mayoría eran realizadas por mujeres. Este apartado no debería ser obviado en el estudio de esta sociedad y de ninguna otra



Actividades marginadas

A pesar de su importancia, estas actividades siguen siendo marginadas y no han sido consideradas a la hora de analizar los cambios sociales. Otro problema es la creencia de que no necesitan ningún tipo de tecnología, pero la verdad es que requieren de habilidades técnicas y experiencia

